

SCIENCES EN QUESTIONS

Conférence-débat

Réinventer l'animalité

Dominique Lestel

Mercredi 20 décembre 2000

de 10 h précises à 13 h

accueil à partir de 9h30

Institut National Agronomique
Amphithéâtre Tisserand
16 rue Claude Bernard - Paris 5e

Réinventer l'animalité

L'instrumentalisation du vivant, depuis la domestication, est une tendance constante des sociétés humaines. Elle s'exprime aujourd'hui à travers le développement de l'élevage intensif, de l'expérimentation animale et des biotechnologies. Cette entreprise d'assujettissement n'est compréhensible que dans un contexte plus large qui la légitime en la rendant acceptable et signifiante. Elle s'effectue selon une double logique : maîtriser d'une part, rendre sujet, d'autre part. En même temps qu'il devient l'objet de nos manipulations, l'animal se transforme en effet plus explicitement en sujet dans des communautés hybrides homme/animal de partage de sens, d'intérêts et d'affects. Ce processus transforme profondément les représentations que nous nous faisons de l'humain.

Dominique Lestel

D. Lestel est maître de conférences en psychologie de la cognition, chercheur au Museum national d'histoire naturelle et chargé de conférences à l'Ecole des hautes études en sciences sociales. A l'interface de la philosophie, des sciences sociales et de l'étho-écologie cognitive, ses recherches portent principalement sur la cognition de l'orang-outang sauvage, sur les origines animales de la culture et sur les relations homme/animal.